

Un periódico católico es tan necesario ahora como una iglesia. El sostén, ayuda y difusión en el mayor grado posible del periódico católico es de tal modo deber de cada sacerdote de la diócesis, como lo es la construcción y el sostenimiento de las escuelas parroquiales.

ILMO. DR. O'CONNELL,
Arzobispo de Boston

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. { Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. } Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 21 DE ENERO DE 1927

Número 2462

ESTADOS UNIDOS TIENEN UN SUPERAVIT DE \$ 218.279.000

Los Estados Unidos tienen superávit en su tesoro

Washington.—De acuerdo con los informes que se tienen en el Departamento del Tesoro de esta capital, los gastos que se hicieron en la administración pública durante el año próximo pasado, se ajustaron a los cálculos estimativos que se habían previamente hecho, por lo que el superávit que habrá este año será mucho mayor de lo que se había calculado, por lo que se tiene la certeza de que se hará una gran producción en los impuestos el año próximo.

Las estadísticas proporcionadas hoy en el Departamento del Tesoro demuestran que se inició el año con un superávit de \$218.279.000, excediendo al superávit que hubo en la misma fecha el año pasado que fué de \$100.000.000.

Si se logra mantener las mismas entradas, por término medio, en los próximos 6 meses, el Gobierno americano podrá clausurar el año fiscal con un superávit de \$506.000.000 e sea uno de los superávits más grandes en la historia del tesoro americano.

Durante el año de 1926 se logró una reducción de la deuda de Estados Unidos de \$1.173.504.000.

El tesoro nacional de Cuba revela un déficit que alcanza a tres millones

Habana.—Hoy se supo que el secretario de Hacienda, doctor Hernández Cartaya, había dicho en conferencia con los dirigentes de

Y CUBA UN DEFICIT DE \$ 3.000.000

Un cuerpo de aviación en el Brasil

la Cámara de representantes que había en déficit de \$3.000.000 en el Tesoro y que si la actual depresión económica continuaba era posible que se añadiera al déficit otros tres millones antes de que terminara el año fiscal en julio próximo.

El secretario de Hacienda pidió que el Congreso redujera el presupuesto de \$86.000.000 a \$76.000.000 aunque no se conocen detalladamente las recomendaciones del secretario. Ya la Cámara aprobó en principio una autorización al presidente en la administración de las leyes de impuestos.

—La Cámara suspendió anoche su sesión después de cuatro horas y media de reunida, sin aprobar una ley urgente para remediar la situación financiera del Tesoro cubano.

La sesión terminó por haber quedado sin quórum.

El secretario de Hacienda había dicho a la Cámara que la revisión del presupuesto era inmediatamente necesaria. Se espera que el Senado discuta la ley en cuestión el lunes en caso de que pueda enviarse al momento a la Cámara, pero no es probable debido a los días de fiesta.

El Centenario de Goya

Madrid.—Todavía no se ha fija-

do la fecha en que se dará comienzo a las fiestas conmemorativas del Centenario de Goya, no obstante creese que será a principios del año de 1928. El próximo mes se reunirá en Zaragoza la Comisión del Centenario, para escoger sobre el terreno el punto en que se construirá el Parque de Goya. También en Fuente de Todos se construirán jardines en memoria del famoso pintor, frente a la casa en que nació.

En ocasión del centenario se darán varios banquetes y otras fiestas, tratándose además de reconstruir la casa en que nació Goya y dotarla de muebles y decorados de la época para que ella sea un monumento perpetuo a la gloria del pintor.

La enseñanza del español

Madrid.—El periódico «La Epoca» comenta los progresos que hace en los Estados Unidos la enseñanza de la lengua castellana, «no con otro objeto (sic) sino con el de penetrar en la América Hispánica, por lo cual debemos de obligarnos a la divulgación, a la firme vigorización del castellano en esos países, para españolizándolos más, alejar el peligro de la invasión».

Un pergamino a Estella

Madrid.—Una Comisión de Contramaestres y Maquinistas de la Compañía Transmediterránea de Navegación hizo entrega al general Miguel Primo de Rivera, Jefe de Gobierno de un artístico regalo de orfebrería conmemorativo del Desembarco de Alhucemas.

Representa un barco navegando entre rocas, con la inscripción: «Al General Primo de Rivera, ocho de octubre de 1925».

Un premio de la nobleza

Madrid.—La «Asociación de Nobles y Grandes de España» ha acordado declarar desierto el premio que había anunciado para la mejor obra que con fines patrióticos españoles se escribiese durante el año de 1926. El premio se acumulará para 1928, entregándose al autor de la obra que reúna las condiciones prefijadas en un solemne acto.

Su Santidad Pío XI condena nuevamente la inmoralidad

Roma.—Su Santidad ha recibido una peregrinación de la Federación de Hombres Católicos, compuesta por unas 1.000 personas. Pío XI recordó, elogiándolo, el programa de acción concretado en el Congreso celebrado recién-

temente en Roma, insistiendo particularmente en lo que se refiere a la inmoralidad de la moda.

El Pontífice, conmovido, hizo un llamamiento a todos los padres de familia honrados para que sean como un dique contra el contagio espantoso de la irreverencia y de la corrupción creciente en el vestido femenino, que ultraja la dignidad cristiana y humana, rebajando el nivel moral de la mujer.

Las fortificaciones de Koenisberg

París.—El «Petit Parisien» comentando el desarrollo de las obras de fortificación en Koenisberg estima que solamente puede explicarse por el deseo del Estado Mayor alemán de disponer en Prusia oriental de una importantísima base ofensiva que permitiera eventualmente a las tropas alemanas no tan sólo cortar el «pasillo polaco» sino actuar a modo de cuña sobre Breslau, aislando a la Pznanía y la Alta Silesia del resto de Polonia.

Un cuerpo de aviación

Río Janeiro.—Por decreto emitido por el Ministro de Marina se pone en vigor el reglamento para el cuerpo de oficiales de la reserva naval aérea, el cual será subsidiario de la Liga de Oficiales de la Armada, destinado a facilitar material a la aviación naval y a prestar servicios especiales en caso de guerra o luchas intestinas.

El cuerpo estará integrado por individuos civiles que hayan obtenido diplomas de pilotos de aviación naval en el Aero Club Brasileño.

Congreso Constitucional Sesión del 20

El Diputado León Herrera terminó su discurso, iniciado en la sesión anterior, razonando su voto afirmativo en los contratos bananeros. El Representante Fournier se pronunció en favor de la moción del Diputado Alvarado tendiente a postergar la actual discusión mientras el Congreso se informa de la actitud del Congreso de Colombia frente a similares pretensiones de la United. Dijo el Sr. Fournier que se está luchando contra dos monopolios, el de la United y el monopolio intelectual del Sr. Presidente de la República. Basta considerar que en los contratos propuestos por la Compañía, ni se dice que vencido el plazo, la Compañía entregará el ferrocarril al Estado, ni se fija el término final de la línea. En cuanto a precios del banano se sabe que el que aquí se cultiva, tiene el mejor en todos los mercados. Cada racimo es un pedazo de tierra que se va a proporcionar más holgura a los socios de la United que ricamente viven en Boston.

Comentó el Sr. Fournier hermo-

sos conceptos del Presidente Jiménez, cuando hace apenas 2 o 3 años se expresaba rotundamente contra los intereses de la United.

Enérgicamente se refirió al cambio que se efectúa en el Sr. Jiménez ya como simple ciudadano, ya como Presidente de la República.

Impugnaron la moción del Sr. Alvarado los Representantes Baldano y Albertazzi. Otra vez el Sr. Alvarado defendió brillantemente su tesis.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las veinte horas en el Parque Morazán.

1º Excentrica. Marcha. Allier.
2º Cantos de Guerra. Obertura. Adrieu.

3º Gitana. Tango. J. D. Zúñiga.
4º Temas de Opera. Fantasia. Thobani.

Carmen, Barbero de Sevilla, Faust, Rigoletto, El Trovador, Lucía, Goiconda, L' Eclair.

5º Yearning. Fox Trot. Burke.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

Se le quemaron dos máquinas al Tranvía

Ayer fué día de paralización en muchas empresas que gastan electricidad. Dos máquinas de la Costa Rica Electric Co. por exceso de corriente o cosa parecida se quemaron y el servicio de cocinas y motores se paró a las 6 y 10 de la mañana. Todo el día se trabajó para reponer los rollos.

El Padre Soldati nos invita a la fiesta de S. Fco. de Sales

El Padre Soldati ha organizado ya la fiesta de San Francisco de Sales designado como patrono de los periodistas católicos.

El domingo se bendecirá la nueva escultura llegada de España y para ello se hará una fiestecita religiosa.

Mucho agradecemos la invitación que se ha servido hacernos así como elogiamos su perseverancia en mantener el culto a San Francisco. —El domingo pues tendremos la oportunidad de corresponder a la cortesía que se le dispensa al Correo Nacional.

M. I. Sr. Presbo. don José Vicente Salazar

Nació este distinguido sacerdote en esta ciudad el día 22 de Enero de 1866, siendo sus padres don Dionisio Salazar y doña Antolina Peraza.

Distinguióse desde pequeño por su buen juicio y por su talento nada común.

Dedicado con fe y entusiasmo a la carrera del sacerdocio, recibió las órdenes de sacerdote el 31 de mayo de 1890.

Fué profesor en el Seminario Menor, Capellán del Colegio de Sión, Cura y Vicario Foráneo de Desamparados.

En 1901 fué elegido por concurso Canónigo Penitenciario de la Santa Iglesia Catedral y durante la Vicaría Capitular del M. I. Dr. Don Carlos María Ulloa, el padre Salazar desempeñó el alto puesto de Secretario de Cámara y de Gobierno.

Figuró en el periodismo nacional como Redactor de *El Mensajero del Clero* y *El Eco Católico*.

Murió en Diciembre de 1912.

Su muerte ha sido honda y sentida por todas las clases sociales.

C. PACHECO COOPER.

Vida Personal

=La salud del Padre Zavaleta está un tanto alterada, sin que el estimable amigo haya tomado cama. Ojalá mejore.

=De Heredia estuvo aquí don Carlos Lizano.

=Don Enrique Keith y Sra. celebran la llegada de un nuevo niño.

=Regresó al General don Víctor Manuel Obregón.

=Ha mejorado ya don Carlos Volio Tinoco.

=En Escasú estuvo el Dr. don Rafael Cruz Meza y Sra.

No se puede pagar a varios empleados municipales

Largas 2½ gasto la Corporación Municipal el martes para ver como se pagaba una quincena de sueldo a los empleados de la Contabilidad. Había en el recinto tres abogados, el Gobernador y el Interventor, el Contador y hasta el Tesorero, y nadie pudo encontrar la forma de pago sin violar las leyes que son en materia municipal un verdadero grillete.

Mientras tanto los pobres empleados no han podido ver un cinco ni obstante haber fondos en abundancia.

Socialismo militante y socialismo cristiano

A mis amigos los obreros de la Congregación Mariana

I

La calurosa sesión provocada con tan buen éxito por las palabras de nuestro muy estimado compañero el doctor Figueres, que lo mismo sabe manejar la cuchilla del cirujano para extraer el tumor, en el raquíctico cuerpo de un enfermo, que gracias a la dura y dolorosa operación recobra la salud y vuelve lleno de nuevos bríos a la lucha diaria a disfrutar de todas las preeminencias de la vida y a las dulces caricias del hogar, que poner el cauterio de su palabra sincera sobre el grave problema social para decir lleno de energía todo el peligro inmenso a que se expone la colectividad ciudadana al dar cabida a tales doctrinas disociadoras, disolventes, enfermas; hijas de cerebros exhaltados y corrosivos como los ácidos metálicos.

Por eso hemos querido en esta nueva oportunidad decir sobre la dura cuestión unas cuantas palabras más; no con el ánimo de hacer nueva doctrina combativa, puesto que este problema ha sido abordado de la manera más amplia y documentada por gran número de verdaderos hombres de ciencia, profesores, estadistas y sociólogos que son irrecusable autoridad y a quienes jamás pretenderíamos enmendarnos la plana; pero nada tiene, que aquí, en este diario que tanto ha luchado por la causa católica o en la intimidad apacible y serena de buenos compañeros nos atrevamos a escribir algo de lo que pensamos sobre este cúmulo de teorías; las más atrabiliarias que se predicaban en la actualidad por el mundo; principalmente dentro del elemento obrero, con el nombre bien sugestivo por cierto de *Socialismo*; nombre sonoro que atrae, que enardece y que prodispone a esos espíritus rebeldes, inconformes, intranquilos y desasosegados que nunca faltan en todas las colectividades, para la lucha; aunque esa lucha no se comprenda, no se sepa adonde lleva, adonde va y cuales son los fines políticos, morales, económicos o religiosos que se proponen.

Eso poco importa; la cuestión es romper por cualquier medio el orden establecido; la consigna es luchar contra una disciplina que no los ha dejado hacer fiesta, de acuerdo con sus ambiciones y con sus justos o no justos anhelos o esperanzas, y de allí su inconformidad con la vida, su protesta constante contra los que por cualquier razón surgieron. de allí su odio irreconciliable a los que llaman grandes de la tierra, de allí su rencor contra los más fuertes, su eterno grito de revancha y de exterminio contra el que posee capital y riqueza, denominado para los efectos de la propaganda, con el término de *burgués*, en contra posición del de *proletario*, que así mismo se aplican.

Se ha dicho muchas veces que estas teorías nuevas sólo persiguen fines materiales para lograr una relativa felicidad dentro de las clases menesterosas del obrerismo, del trabajador, hijo humilde del esfuerzo, que construye lleno de acibar el corazón del palacio del magnate rico y luego se marcha al atardecer, a rumiar los extravíos de su pasión a la modesta casita de tablas que en los suburbios de la ciudad posee o alquila. Se dice también que ellas solo persiguen fines políticos que amplíen y tiendan a mejorar su condición dentro de tal circunferencia, dando de ese

modo mayor importancia o reconociendo mejor dicho, el enorme valor que esas masas de trabajadores aportan a la prosperidad de la patria.

Allá otros, dicen que el problema solo obedece a principios económicos puramente, y que solo busca la armonía entre el capital y el trabajo, entre el patrón y el obrero, entre el rico que tiene mucho y el pobre que tiene poco o nada; y a ser francos, todas esas cuestiones se presentan de un modo real y efectivo en el problema que agita desde hace tantos años, mejor dicho, tantos siglos a las clases obreras de todos los países.

Pero por sobre todas estas proposiciones, todas de suma y muy legítima importancia para el desenvolvimiento y felicidad de las citadas clases proletarias, se presenta una, la mayor de todas; la religiosa, que es sin disputa la trascendental, en cualquier orden de ideas; porque del mayor o menor grado de ella, responderá sin duda el orden social, la estabilidad de las instituciones, el respeto a la propiedad y a la vida, el prestigio de la nación, el honor de la patria, cualesquiera que ella sea; eso en cuanto a principios puramente político-sociales: que en cuanto a su aspecto moral íntimo, espiritual como si dijéramos, la responsabilidad y es muy otra; es sencillamente el derrumbamiento y la negación de la ley divina de Dios, es el quebrantamiento del Décalo, la negación del Evangelio predicado a base de amor por los labios de Jesús y escrito con su propia sangre, vertida en lo alto del Calvario, cuando allí, atormentado por todos los dolores exhalaba su último aliento para redimirnos, para darnos nueva vida, nueva organización, nueva ley, nuevos ideales, nuevos rumbos en el orden moral y nuevos rumbos también en el orden material; porque el sacrificio de Jesús transformó radicalmente a todos los pueblos de la tierra, a todas las instituciones creadas por el espíritu del

hombre y a todas las generaciones de la humanidad; fué su sacrificio una total renovación del mundo, fué un mundo nuevo que surgió tinto en la sangre del sacrificio, de las ruinas morales del mundo antiguo; corrompido por todos los vicios y concupiscencias del paganismo.

Tal pensamos, y es porque creemos firmemente que todo problema político, social, moral y tal vez hasta económico, involucra, es decir, contiene dentro de sí, también una cuestión religiosa, de tanta o de mayor gravedad que aquella que se discute y que, con arte siniestra sabe ocultar la primera y que llamamos en este caso, cuestión capital, porque concierne directamente a las cosas del espíritu; porque es la que orienta las almas y regula las conciencias, alumbrando los espíritus y es allí justamente donde debemos beber ese delicioso vino de justicia, de amor y de reciprocidad confortante que tanto echamos de menos en los días que vivimos.

Leche Condensada
FRESCA
MARCA NIDO
ACABA DE LLEGAR A
"EL AGUILA DE ORO"
PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Enten derse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Continúa

«Señores: Esta reunión democrática, sin precedente, espontánea, producto de la opinión nacional verdadera, que es el conjunto de todos los partidos, de todas las agrupaciones libres de la República, que representan genuinamente a todos los Estados de la Nación Mexicana que forma en estos instantes la más grande de las glorias del Partido Nacional Cooperatista, ha recogido clamorosamente la frase final de don Adolfo de la Huerta: «Sabré cumplir con mi deber!»—También nosotros, señor de la Huerta, sabremos cumplir con nuestro deber: todos los delegados, así como el pueblo que escucha vuestra voz, estamos dispuestos a cumplir con nuestro deber; y nuestro deber tiene esta disyuntiva: o bien en el terreno legal y democrático, venceremos o somos vencidos. Si lo primero, nuestros enemigos deberán reconocer nuestro triunfo, y lo segundo, nosotros seremos los primeros en felicitar a

nuestros adversarios, que en buena lid nos hayan vencido (Aplausos).

«Pero—este PERO se impone— porque el horizonte no es claro porque hay hechos anteriores, hay precedentes bastantes: ahí están los Estados de Michoacán, Zacatecas, Coahuila, Veracruz, Colima y San Luis Potosí, que reclaman que se haga justicia, que se diga la verdad sobre los propósitos del actual gobierno, sobre lo que guía al actual Presidente de la República en esta tremenda campaña que se avicina en forma tormentosa. Esos antecedentes no son para augurar una tranquilidad absoluta, una paz completa, un perfecto orden, una democracia pura: son más bien, una serie de tragedias, una serie de crímenes encadenados para ir abriendo caminos a un perjurio siriolibanes, odioso y desvergonzado. [Aplausos nutridos].

«Sí, señores; si estos precedentes, si estos crímenes como asesinatos de obreros en Puebla y en la Capital de la República, y los atropellos sin cuento que se cometen en nombre de Calles en Tabasco, en Yucatán y en todos los Estados donde imperan gobernadores callistas continúan un mes más, entonces el «pero» que acabo de pronunciar, significa lo siguiente: ¡SABREMOS CUMPLIR CON NUESTRO DEBER! C. Adolfo de la Huerta, estaremos con usted, sin que haya un sólo Judas, un sólo traidor, un sólo cobarde en el seno del Partido Nacional Cooperatista. Tengo, señores delegados, señor de la Huerta, esta íntima convicción; porque en estos momentos es verdaderamente satisfactorio, honroso y extraordinario, presenciar en medio de la oposición en que nos encontramos, en medio de la persecución de que somos víctimas, aquí al lado de Adolfo de la Huerta, calumniado: al lado de Adolfo de la Huerta, perseguido, a millares de corazones y millares de conciencias capaces de hacer sentir sus sentimientos, sus ideas, en esta magna Asamblea. No es aquí, pues, el momento de dudar; no es aquí, pues, el momento en que podemos admitir que pueda encontrarse entre nosotros un sólo cobarde, un sólo traidor o un sólo Judas. Ya los judas, los traidores, los mentecatos, los menguados, los falsos luchadores, tomaron su puesto: queremos verlos cara a cara y ellos esconden la vista y no pueden mirarnos de frente, porque nosotros tenemos nuestra conciencia tranquila, y el brazo fuerte de la razón, para golpear el rostro inmundado de todos ellos. (Aplausos).

Continuará

PARA LAS VACACIONES

Pase sus ratos de reposo leyendo, que es la mejor distracción

Tenemos un surtido completo de obras de todas clases a su disposición

LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Lines

Las órdenes por correo merecen especial atención

ALMAMAQUE LINES-1927
INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

Quién es Plutarco Elías Calles,
el actual perseguidor
de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y paías.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTÉS en general. Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

RIVERA & CIA.

Santorial ESPAÑA

Viernes 21.—Santa Inés, virgen y mártir y Santos Eulogio, mr., y Fructuoso, obispo.

SANTA INES, VIRGEN Y MR.

Nació Santa Inés en Roma, de padres ricos y nobles, y comenzó desde niña a deleitarse en el amor de Cristo, y a entregarse a él de manera que todo su gusto era pensar en su vida y pasión. Ocultó en su pecho virginal las llamas de puro y casto amor todo el tiempo que fué niña. Siendo ya de trece años, fué vista de cierto caballero joven y muy rico, hijo de un prefecto de la ciudad, el cual, considerando su hermosura y belleza, la amó perdidamente. Pidióla a sus padres por mujer, pero Santa Inés le desechó, diciendo que ella tenía un Esposo que no le dejaría por ser reina del universo. Creyendo el joven que la Santa niña estaba aficionada a otro esposo mortal, y sabiendo que era cristiana, la acusó delante del juez, el cual, viendo que no quería casarse con su hijo ni sacrificar a la diosa Vesta, la mandó desnudar y violar; mas Dios la conservó intacta, y la libró también de una hoguera. Viendo el juez todos estos prodigios, en vez de convertirse, mandó que a la tierna virgen la pasasen una espada por la garganta, y su alma voló al cielo el 21 de Enero de 304.

Representación en la Academia Española a las lenguas catalana, vascuence y galaica.—El Gobierno ha ultimado una reforma de los estatutos de la Real Academia Española en el sentido de que figuren como miembros de número de la misma representantes de todas las lenguas nacionales. Así las dos plazas vacantes se adjudicarán a dos representantes del habla catalana, y se crearán seis sillones más; dos para las variantes de ésta, a saber, la balcar a la valenciana, y los cuatro restantes para las lenguas vascuence y galaica.

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACIÓN de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispopsia Nerviosa, Afeciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afeciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredía. TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

La Santa Misa

Primera parte de la Conferencia leída por su autora doña Tullia de Crispi, en la reunión de la Hermandad del Santísimo Sacramento, en la Parroquia de La Merced, el día 16 de enero de 1927.

A la amabilidad del estimado Padre Valenciano, debo el honor de haber sido elegida para tomar parte en estas Conferencias, que en bendita hora ha tenido a bien poner en práctica, para el bien de nuestras almas, levantado con ellas nuestro espíritu siempre aletargado y frío para las obras de Dios, que es nuestro propio bien; y como su bondad ha dejado a mi elección el tema que me pareciese, no he encontrado otro más sublime ni más grandioso que el de la SANTA MISA.—Cuándo y en dónde re instituyó esa oblación incompasable?—Fué en la cena del Cordero Pascual y en casa de Simeón en la serena Betania, dulcemente aromada por los lirios. Esa noche esplendente por el concierto de las estrellas que riman en el firmamento la armonía infinita, tal vez entrando por el ancho ventanal junto con la tibia luz de la luna todos los efluvios combinados de la florista maravillosa del Oriente, Jesús, Dios Humanado, reunido allí con sus discípulos por última vez en ágape afectuoso, no faltando Lázaro, quien era el símbolo del milagro viviente, ni la dulce Marta, la ternura femenina que siempre busca lo extraordinario con esa inclinación irresistible del alma vidente. Y como si la presencia de la angelical servidora no bastara a significar la virtud participante de la mujer en los acontecimientos excepcionales, María de Madgalena entró a ungir los pies del Señor con el unguento de nardo puro, y con lengua cabellera— como un haz de rayos de oro— secó los albos pies del Maestro, dejando en ellos el brillante precioso de lágrimas de arrepentimiento.— No oigas a Judas en sus cálculos, dejadlo que cuente hasta trescientos denarios para justipreciar el unguento vertido. Pero oíd a Jesús, cuya palabra— divina siempre— estuvo como manto estrellado lista a proteger a la mujer, «Déjala: para el día de mi sepultura ha guardado esto. Porque a los pobres siempre los tenéis con vosotros, mas a mí no siempre me tenéis. Por qué dáis pena a esa mujer?» «En verdad os digo, en donde quiera que

este evangelio fuere predicado, en todo el mundo también será dicho para memoria de ella».

El Eterno Padre por su infinito amor a los hombres, mandó a su Hijo Santísimo a la tierra, como víctima para alcanzar el perdón de todos los pecadores del mundo. Nuestro Señor Jesucristo, poseído del amor que el Eterno Padre nos tenía, quiso también mostrarnos su inmenso amor, y mientras vivió, su mayor anhelo fué, que llegara la triste noche del Jueves Santo, para instituir LA SAGRADA EUCHARISTIA, y quedarse con nosotros en los altares, hasta la consumación de los siglos; por eso dijo a sus Apóstoles, en un arranque de infinito amor momentos antes de la consagración de las especies del pan y del vino: «Cuánto he deseado que llegara este momento, para celebrar esta Pascua con vosotros antes de dar principio a mi pasión, desde el primer instante de mi concepción, hasta el momento yo siempre he estado ardiendo en el deseo de daros esta última prueba de mi ternura celebrando con vosotros este inefable misterio;» y continuó diciendo: «EL QUE COME MI CARNE Y BEBE MI SANGRE, ESTA EN MI Y YO EN EL» «Hacen esto en memoria mía, Tomad y comed, sois hijos de Dios» mi cuerpo y mi sangre unidas a mi alma y a la Divinidad están llenas de humildad, de obediencia, de pureza, de santidad, TOMAD Y COMED MI CUERPO, TOMAD Y BEBED MI SANGRE, y que su humildad, su obediencia, su pureza, su bondad se transfundiera en vosotros y os haga otro yo. Mi misma alma se une a la vuestra y mi misma Divinidad la penetra para que la enseñoree y la endiose.— Esa consagración del pan y del vino, esa nueva oblación que suprimió los holocaustos antiguos, cuya sangre inundaba las tragedias, haciendo temible el Dios de los Ejércitos y las divinidades paganas a quienes se dedican los cruentos sacrificios, qué importancia tiene por la virtual tendencia originada en el sentido Divino de su fundador?

¿Por qué los Santos al hablar de la Santa Eucaristía, lo llaman el Sacramento de amor por excelencia, y San Bernardo a Jesús Sacramento de amor de los amores? Porque ese Sacramento nos prueba el in-

menso amor de Jesucristo al dejarnos ese don infinito y omnipotente. Ciertamente es que nos recuerda la dolorosa y sangrienta tragedia del Calvario y que reproduce el sacrificio más horrendo que hayan presenciado los siglos, pero cierto es también que nos recuerda el amor de Jesús, quien dió su sangre, quien se inmoló por la humanidad pecadora, para que la víctima ahorrara el castigo de los pecadores.

Desprendimiento tanto más admirable cuanto que era el Dios Humanado autor de los elementos, podía confundir a sus enemigos y hacerlos desaparecer como el polvo tenue el que lleva el huracán, y sin embargo, como humilde reo, su cruz en medio de la de los ladrones recibiendo heridas e insultos, que son peores que las heridas, aceptando todo el linaje de las amarguras humanas para el bien nuestro. Lección de humildad y grandeza que supo confirmar la religión del dolor como recompensa efectiva en los premios de ultratumba y nunca, ni en los momentos de mayor fulguración, cuando de sus labios brotaba a raudales la elocuencia en el sermón de la Montaña, resonó mejor «Amaos los unos a los otros», que desde el Santo Madero, cuando la palabra se convirtió en preciosísima sangre redentora. No le bastó a Nuestro Señor humillarse y sacrificarse, todo un Dios, descender del Trono de Gloria donde estaba y bajar a la tierra a sufrir horriblemente, hasta derramar la última gota de su sangre preciosa y recibir la muerte más afrentosa, abandonado a sus crueles enemigos, no le bastó eso, sino que quiso darnos la mayor prueba de su amor, quedándose bajo la apariencia más humilde en la SANTA HOSTIA, expuesto a la indiferencia de sus hijos queridos, a las ofensas y desprecios de sus enemigos.

Cuán grande, cuán sublime, cuán magnífico es el sacrificio de nuestros altares; es la obra predilecta de la Augusta Trinidad, es la maravilla de las maravillas, el misterio de los misterios, misterio de fe, misterio de amor. No comprenderemos bien los esplendores de la Santa Misa, sino es con el auxilio de la divina luz, que ilumina a los Bienaventurados en el Cielo; sin embargo deber nuestro es estudiarla cada día con mayor ahínco, a fin de tenerla en más alta estima y concebir por ella un amor más ardiente. La Santa Misa es la fiel representación de la pasión y muerte de nuestro Señor Jesucristo, que está vivo y verdadero oficiando en el altar, es El mismo que se ofrece al Eterno Padre implorando perdón y misericordia por sus hijos los pecadores y dándole gracias por sus beneficios. Seríamos muy infelices sin la Santa Misa, estaríamos privados de todo bien y acosados de toda especie de males, seríamos el blanco de los rayos de la ira de Dios. Causa admiración que el Señor no acaba con el mundo, por las innumerables iniquidades que lo infestan y que muestran paciencia ahora, el que en la antigüedad se se daba el nombre de Dios de los Ejércitos, exterminando al culpable, como el fuego a la arista, sufre ahora con admirable paciencia, los más nefandos escándalos, las más horribles blasfemias; son nuestros delitos más dignos de perdón que los de entonces? La causa de tan asombrosa clemencia es la Santa Misa, en la cual se ofrece al Eterno Padre esta gran víctima de su Unigénito Hijo, siendo El propiamente el sol de la Iglesia, el

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLESA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & C^o

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

iris de paz que apiaca la ira de Dios, la llave de oro que nos abre el tesoro de las bendiciones celestiales, el canal misterioso por donde corren las aguas de la misericordia, el objeto de las complacencias del Padre, que templó su indignación y desarma su tremenda justicia.

La Santa Misa es la escala para llegar al Cielo, cuando oímos la Santa Misa debemos identificarnos con las oraciones del sacerdote, es decir, unirnos a Nuestro Señor, y recibiremos gracias que no podemos concebir con nuestras débiles mentes; y si tenemos la dicha de recibir la Santa Comunión, serán mayores las gracias que recibimos, pues seremos uno con Nuestro Señor. La Santa Misa y la Santa Comunión son el alimento precioso de nuestras almas, que nos santificarán para así poder llegar venturosos y purificados al Cielo y glorificar eternamente a Nuestro Buen Dios. Asimismo, de la excelencia del sacrificio de la Misa se ha de deducir la devoción profunda con que debe celebrarse y oírse. San Lorenzo Justiniano decía que la Misa es a no dudarlo, la obra más excelente, más santa, más aceptable a Dios y más útil para nosotros y más maravillosa, que aún el mismo Dios no puede hacerlo mejor; asisten a ella multitud de ángeles con extraordinaria reverencia y asombro. El Sacerdote es el representante de Nuestro Señor, es el medianero entre Dios y los hombres.

Reflexionando San Francisco de Asís sobre la excelencia del sacerdocio, se llena de tanta admiración, que amonesta a los sacerdotes a que se desprendan de todas las cosas del mundo y solo atiendan a amar y honrar a su Dios que tanto lo ha amado y honrado y añade que es muy grande la desgracia de aquellos sacerdotes que teniendo a Jesús tan inmediatamente a ellos en el altar, aún conser-

van apego alguno a cosa del mundo; con cuánta pureza, atención, devoción y reverencia debería estar allí el sacerdote que la celebra, y los fieles que la oyen, deben asistir a este gran misterio, en espíritu, con la misma piedad y devoción que asistiera la Santísima Virgen María al sacrificio de la Cruz. El sacerdote debe acercarse al altar como Jesucristo, estar allí como un ángel, portarse como un santo, ofrecer los votos del Pueblo como un Pontífice, interponerse por la paz entre Dios y el mundo como mediador, y rogar por sí como un hombre cualquiera. El sacerdote es el representante de Nuestro Señor; es el mediador entre Dios y los hombres. Qué dignidad más grande la del sacerdote, qué misión más excelsa, representante de todo un Dios! y es el único que tiene el poder de transformar las especies de pan y vino en el mismo cuerpo y sangre de Nuestro Señor.—Nosotros tenemos que darle infinitas gracias a Dios por la merced que ha tenido en darnos sacerdotes tan dignos y virtuosos; roguemos a Dios por todos ellos, especialmente por nuestro estimado, abnegado y celoso Cura; que nuestro Señor lo bendiga y lo haga más santo! Oh Santa Misa que haces enteramente nuestro al Hijo de Dios, infunde en nuestras almas la más profunda veneración para contigo; agosto y prodigioso sacrificio, alcánzanos con tu eficacia una resolución firmísima de asistir ante ti con devoción y reverencia suma.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n° El 074 Grano de Oro

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Agencia de Policía

Avisamos al público que esta oficina se acaba de trasladar frente a la Fotografía Hernández al segundo piso. Allí está instalada desde el lunes anterior.

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	309 —
París.....	80 1/2 —
España.....	325 —
Bélgica.....	282 —
Italia.....	88 —
Suiza.....	387 —
Berlín.....	400 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINO SEVERINO

Frente a la Botica Oriental

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto que estado.

Informarán en esta oficina.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GOMEZ MIRALLES Ap. 919 — Teléfono N 490

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

SUSCRIBASE

AL

CORREO NACIONAL

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Bonos de Saneamiento de Heredia y Puntarenas

Avisamos a los capitalistas de esas ciudades que los respectivos bonos del gobierno que sirvieron para obras de salubridad, han sido llamados inmediatamente al pago pues ya se han recibido de New York los fondos necesarios provenientes del empréstito.

Poco a poco se van liquidando las deudas viejas, internas por cierto, para convertirlas en externas, gracias al empréstito yankee.

El último del corriente cesan los intereses sobre las obligaciones que indicamos.

Ayer se instaló la Directiva de la Sociedad de Seguros de Vida

El domingo fué la asamblea general de la Sociedad de Seguros de Vida Costarricense. Se conoció el informe anual muy laborioso por cierto y del estado de caja. Los negocios han marchado con señalada prosperidad y prueban la actitud enérgica y hábil de la Dirección pasada. Se acordó por los asambleístas no tocar el fondo de reserva y que permanezca inalterable.

Ayer los elegidos para el nuevo año como directores, se congregaron en la oficina de la tesorería del Sr. don Alberto Aragón para instalarse y elegir el Presidente. Deseamos que el nuevo año fiscal sea para la Sociedad bien próspero.

MANDE A TOSTAR Y MOLER

SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO

DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar

en

Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

LA ZURCIDORA MECANICA

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

PATENT MAGIC WEAVER

Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA